
Protokoll zur Jahreshauptversammlung am 12.2.2020 

Anwesende Mitglieder : 29 

Top 1: Der 1.Vorsitzende Dirk Wolniewicz begrüßte die anwesenden Mitglieder um 19:45 Uhr und   

           wünschte allen ein gesundes und erfolgreiches neues Zuchtjahr 2020.  

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung: Es gab keine Einsprüche, oder Anträge an die JHV.  

TOP 3: Totengedenken: Erfreulicher Weise gab es in 2019 keine Todesfälle unter den Mitgliedern 

             des RGZV Frisch Auf Schmachtendorf. 

TOP 4: Thomas Klein verlas die Niederschrift der letzten Monats-Versammlung von 12.12.2019 

TOP 5:   Jahresberichte 

a) 1.Vorsitzender: Dirk Wolniewicz  

hielt seinen Jahresbericht 2019. 

Er begann, wie in der Vergangenheit mit der chronologischen Aufzählung der in 2019 

durchgeführten Aktivitäten. Den Start machte, auch auf Grund des guten Kassenstandes 

wieder unser beliebtes Frühjahrsessen das zum größten Teil auch wieder vom Verein 

getragen wurde. Die Lokation im Dudler Hof hat wieder einmal alle überzeugt. 

Nächste Aktivität war im Jugendbereich das Jugendtreffen am 19.05.19, organisiert von Sonja 

Woitun, bei dem in diesem Jahr auch mal das Wetter mitspielte. Ein paar mehr Kids dürften es 

ruhig werden. 

Das Züchtertreffen am 16.06.19 fand wieder einmal in Entenhausen bei Dirk und Herbert statt. 

Es kamen einige Mitglieder um die schöne Anlage zu besichtigen und um zu fachsimpeln. 

Gerne darf sich für 2020 einmal ein anderes Vereinsmitglied für die Ausrichtung anmelden. 

Am 13. Juli folgte dann gleich auch das alljährliche Sommerfest das auch Dank der Fam. 

Dudler wieder auf dem Dudler Hof stattfand. Es fehlte uns an nichts und die von den 

Mitgliedern gestellten Salate waren super. Ein riesiges Danke an alle Beteiligten. 

Auch für die Tierbesprechung am 7.09.19 trafen wir uns wieder am Dudler Hof. Die 

Beteiligung vom SV Cochin + Brahma war wieder super, die Zahle der Vereinstiere ist sicher 

ausbaufähig. Dank an Martin und einige unserer Mitglieder für die Ausrichtung. 

In gewohnter Weise fand Anfang Oktober der Wottelmarkt statt auf dem wir wieder hunderte 

von Handzetteln für unsere Ausstellung zu Werbezwecken verteilt haben. Dank an die Helfer 

die teils bei Sauwetter die Stellung gehalten haben. 

Beim Highlight des Jahres unsere Ausstellung am 9./10. November verdanken wir einen Teil 

des reibungslosen Ablaufes unseren Neuerwerben:  LKW, Hubwagen, Palletten oder auch der 

teilweise neue Teichaufbau erleichterten uns vieles und machten auch den Abbau 

Rekordverdächtig.  Mit 322 Nummern etwas schlanker, dafür aber wieder einmal mit 

Rassegänsen und etliches an Ziergeflügel. Dank an die Helfer, die super Verpflegung, der 

Auf- und Abbau oder die in diesem Jahr wieder gelungene Betreibung des Schaubrüters. Die 

Tier-Qualität war hervorragend, was auch wieder die anwesenden Vereinsmitglieder anderer 

Vereine bestätigten. Die Werbung durch Handzettel, Plakate, Zeitungsbericht und im Radio 

trug zu den guten Besucherzahlen wieder einmal bei. Dirk bedankte sich noch einmal beim 

Vorstand, bei den Sponsoren für ihren Einsatz und Lobte die Präsenz des Vereins in der 

Öffentlichkeit durch Facebook, Homepage oder in der Presse, sie ist für uns alle wichtig.  

Abschließend nannte Dirk noch die aktuellen Mitgliederzahlen. Bei den Erwachsenen sind es 

z.Z. 73 Mitglieder und bei den Jugendlichen 15. 

 

b) Zuchtwart für die Buchstaben A-D (Wassergefl., Hühner und Zwerghühner) : 

Heinz a.d. Keller        



Heinz berichtete zunächst über seine Teilnahmen als Zuchtwart an zwei 

Zuchtbuchversammlungen und den beiden LV –Versammlungen. 

Er merkte an das unsere Tierbesprechung auf dem Dudler Hof bei einigen unserer Mitglieder 

nicht so gut ankam. Hierzu sprach er aus seiner Sicht die Empfehlung aus nicht unbedingt 

einen Preißrichter aus dem eigenen Verein zu verpflichten um die Neutralität zu 

gewährleisten.  Dank an Manni Rohr der 2019 wieder eingesprungen war und gut zu tun 

hatte.  Für 2020 soll evtl. Dieter Seinsche angesprochen werden. 

Unsere Kreis- und Vereinsschau war wieder ein riesiger Erfolg. Die ausgestellten Tiere waren 

in guter Verfassung und Qualität. Der Verkauf an allen Ständen war super. Leider wurden 

diesesmal nicht alle Lose an den Mann / Frau gebracht. Dank an alle Helfer und Mitglieder. Er 

erinnert daran schon jetzt anzufangen mit dem ein sammeln von Sachspenden für die 

Tombola in 2020. 

Großschauen: 

Auf der LV-Rheinberg war unser Verein wieder mit 8 Züchtern vertreten und ist zusammen mit 

dem RGZV Eilendorf auf Platz 1 mit 2392 Pkt. gekommen. (hier zählen die 25 besten Tiere)  

4 Züchter / ZG wurden Rheinlandmeister. Gratulation an Dirk Wolniewicz, H.a.d.Keller, ZG 

Niwa und ZG Serba. Ebenso gingen die Leistungspreismedaillien von NRW an Dirk 

Wolniewicz und die ZG Niwa. Darauf können wir als Verein wieder einmal sehr stolz sein. 

Rheinische Zuchtbuchmeisterschaft: 

1. Platz an Dirk Wolniewicz bei Groß und Wassergefflügel 

2. Platz an H. a. d. Keller auf Zwerghühner 

3. Platz an Herbert Wolniewicz auf Tauben. 

 

Impfungen: 

Die Termine / Orte für Marek stehen fest und sind im Internet. Es muss angemeldet werden 

bei über 150 Tieren. Ebenso bitte anmelden bei mehr als 50 Tieren bei Paracox.   

Unsere Vereins-Impftermine werden im Heft und der HP bekannt gegeben.  

Bitte beachten:  Abholzeit ist an den Tagen immer: 10:00 bis 12:00 Uhr. Später geht nichts 

mehr da der Impfstoff nicht länger haltbar ist. 

 

c) Zuchtwart für Tauben, Klaus Peter Niwa: Als Zuchtwart hat er im Zuchtjahr 2019 an allen 

erforderlichen Veranstaltungen teilgenommen. 

Die Saison begann mit der Tierbesprechung auf dem Dudler Hof die leider zeitgleich mit der 

Jungtierbesprechung des King Clubs, Bezirk 5 stattfand und auf Grund einer Absage des 

Preisrichters für Tauben viel diese für Tauben aus. 

Am 9./10. November fand die alljährliche Vereinsachau mit angeschl. KV – und KV-

Jugendausstellung statt. Hier stellten Huub de Bruijn, ZG Serba, Thomas Klein und Herbert 

Wolniewicz ihre Tauben aus. Lobenswert hier die Vielzahl an Tiere durch die ZG Serba, die 

mit 84 Tieren aus5 Rassen dabei waren. 

An der LV-Ausstellung in Rheinberg präsentierten sich die ZG Serba, ZG Niwa, Frank Konze 

und Herbert Wolniewicz mit ihren Rassen. 

Fam. Konze nahm an der Ausstellung des KCD des Bezirks 5 erfolgreich teil und stellten auch 

in Dortmund auf der Revierschau aus. 

ZG Serba stellten ebenfalls in Dortmund aus, aber auch noch in Dorsten und in Bottrop 

standen ihre Rassen zur vollen Zufriedenheit. 

Die detaillierte Aufstellung aller Preise erfolgt in unserem nächsten Vereinsheft. 

Klaus wünschte allen Züchtenden eine gute und erfolgreiche Zucht 2020. 

 

 

 

 

d) Zuchtwartes für Ziergeflügel, Dirk Wolniewicz: Erfreulich war die weitere Steigerung der 

Anzahl ausgestellter Tiere auf unserer Ausstellung, insbesondere bei Ziertauben. Leider waren 

einige Tiere noch nicht schaufertig was die Qualität leicht drückte. 



In Rheinberg konnten wir in 2019 leider keine Volieren oder den Teich stellen auf Grund des 

engen Termins zu unserer Ausstellung. Er hob her vor dass die Volieren auf unserer 

Ausstellung auch dieses Mal wieder ein Blickfang waren, aber noch optimiert werden können. 

e) Jugendleiterin Sonja Woitun:  Sie berichtete über die Aktivitäten der Jugend. Das 

Jugendgrillen fand wieder im Mai statt. Alle wurden satt und hatten ihren Spaß. Mit aktuell 12 

Jugendlichen sind wir immer noch recht gut aufgestellt. Auf unserer Ausstellung stellte Felina 

Königshofen ihre Antwerpener Bartzwerge in Wachtelfarbig mit sg 92 bis sg 94 und wurde 

damit 1. Jugenvereismeisterin. Evelyn Woitun war mit ihren Zwerg Sussex in weiß 

schwarzcolumbia dabei und mit Wertungen von sg 93 bis zum HV96 wurde sie 

Jugendkreismeisterin.                                                                                                               

Sina Konze überzeugte wieder einmal mit ihren Kingtauben in schwarz, schwarzgetiegert und 

schwarz Scheck mit Wertungen zwischen sg 92 und HV 96. Ihr wurde das Schmachtendorfer 

Band verliehen. Die drei Jugendliche, Sina, Evelyn und Felina stellten auch in Rheinberg super 

aus und Sina errang dabei die Landesverbandjugendmedailie auf King schwarz.  

 

f) Kassierer Heinz a.d.Keller: gab seinen Jahresbericht über die Ein- und Ausgaben des  

Vereins in 2019 ab.  Mit einer nahezu ausgeglichenen Kasse liegen wir zum Stand 10.02.2020 

minimal im Minus bezogen auf 15.01.2019. Zahlen sind bei Heinz abrufbar und werden nicht 

im JHV Bericht protokolliert. 

 

 

g) Kassenprüfer: Auch in diesem Jahr prüften Martina und Christian im Vorfeld der JHV die  

Kasse und befanden diese wie immer für sehr ordentlich geführt von unseren Kassierer Heinz 

auf dem Keller.   

TOP 6: Entlastung des Vorstandes:   

Die Kassenprüfer baten die Versammlung um Entlastung des Kassierers und des gesamten 

Vorstandes, was dann auch  Einstimmig zutraf. Sie bedankten sich noch einmal ausdrücklich beim 

ges. Vorstand für die geleistete Arbeit in 2019. 

TOP 7:  Neuaufnahmen / Austritte:  

DW gab die Neuaufnahmen und Austritte für 2019 bekannt. Neben leider 11 Austritten konnten 

erfreuliche 17 Neuaufnahmen verzeichnet werden. 

TOP 8 : Wahlen 

1.Vorsitzender:  

Ohne Gegenvorschlag wurde Dirk Wolniewicz als Vorsitzender gefragt ob er den Posten weiterführen 

möchte. Ohne Gegenstimme wurde er von der Versammlung wiedergewählt, nahm die Wahl an und 

bedankte sich für das Vertrauen. 

Kassierer:   Heinz auf dem Keller wurde ohne Gegenkandidat wieder vorgeschlagen und auch 

einstimmig wiedergewählt. 

Zuchtwart für A-D ( Wassergeflügel / Hühner / Zwerhühner ): Auch hier gab es keinen neuen 

Vorschlag und Hein a.d. Keller wurde einstimmig wiedergewählt.  

Vereinsjugendleitung:   Da Sonja Woitun diese Arbeit mit Freude und Energie ausführt wurde auch sie 

ohne Gegenvorschlag gefragt ob sie den Posten weiter ausführen würde. Sie bejaht und wurde mit 1 

Gegenstimme wiedergewählt.  



Ausstellungsteam:   Dirk Wolniewicz, Klaus Niwa und Martin Dudler wurden einstimmig 

wiedergewählt.  Matthias Hemmert der den Verein verlassen hat wurde wieder durch Christian 

Königshofen ersetzt. Die geleistete Arbeit des Teams wurde abschließend noch einmal gelobt. 

Kassenprüfer für das Jahr 2021: Die im letzten Jahr gewählten Kassenprüfer konnten ihre Aufgabe 

leider nicht ausführen. Es sprangen Martina und Christian ein. Beide wurden auch einstimmig für ein 

weiteres Jahr gewählt und nahmen die Wahl an.  

Ergänzungswahlen:   keine 

 

TOP 9 :  Ehrungen     

Keine noch ausstehende Ehrung für das Jahr 2019. 

TOP 10 : Vorschau auf die  Vereins-/ und Vereinsjugendschau mit  angeschl.  Kreisschau 2020.                                 

a) Unser Ausstellungstermin ist der 7./08. November 2020. 

b) Unter Anschaffungen wurden ca. 10 x 70er Käfige beim Nachbarverein Nord angefragt. Ein 

Teil alter 60er Ausstellungskäfige kann von den Mitgliedern übernommen werden. Eine 

Heizmöglichkeit fürs Ausstellungszelt insbesondere für den Sa. Abend soll geschaffen 

werden. Auch ist die Anschaffung von neuem Werkzeug und Material notwendig. 

c) Verpflichtete Preisrichter für 2020: Es wurden bereits 6 Preisrichter verpflichtet. 
 

  

 

TOP 11:  Vereinsheft 2020 

Alle wichtigen Informationen für das kommende Jahr sowie die Aktivitäten im vergangenen Jahr 

werden natürlich wieder im Vereinsheft erscheinen.  Dieses soll bis zum Frühjahrsessen im März 

erschienen. Martin Dudler bat nochmals die Neumitglieder um eine kurze Vorstellung für das Heft und 

teilte die Berichterstellung zu den versch. Ausstellungen 2019 auf die Mitglieder auf, die dort ausstellt 

haben.  

TOP 12: Sonstige Aktivitäten im Verein 2019 

a) Das Frühjahrsessen findet am 21.03.2020 ab 18:00 Uhr wieder auf dem Dudler Hof statt. Liste ist 

im Umlauf da wieder ein Catering bestellt wird. Getränke werden vom RGZV organisiert. 

b) Das Züchtertreffen wird voraussichtlich bei Fam. Sarres stattfinden. Termin steht noch nicht fest, 

wird aber ein Sonntag ab ca. 11:00 Uhr werden. Bitte für 2021 einmal überlegen wer ausrichten 

möchte. 

c) Das Sommerfest mit Grillen wird wieder auf dem Dudler-Hof stattfinden. Am 13.06.20 ab 17 h sind 

wieder alle herzlich eingeladen. 

d) Materiallagertreffen soll im Juni sein. Termin folgt noch. Der Termin ist wichtig. 

e) Die diesjährige Tierbesprechung findet ebenfalls wieder auf dem Dudler Hof statt. Voraussichtlich 

am 19.September ab 10:00 Uhr. Geplant ist wieder mit dem Sonderverein der Züchter der Cochin und 

Brahma.  



f) Wottelmarkt findet 2020 wieder nur an 2 Tagen statt.  Der Termin wird der 3. / 4. Oktober sein. 

Unser Schaustand ist bereits fester Bestandteil des Marktes und immer ein idealer Termin unseren 

Verein zu präsentieren und etwas Werbung zu machen.  

g)  Impftermine werden auch wieder im Vereinsheft und auf der HP und auf Facebook 

bekanntgegeben. Es wird wieder an Sonntagen im März, Juni, September und Dezember geimpft.  

d) Ein Jugendgrill- Nachmittag wird es in diesem Jahr am 17. Mai ab 16:00 Uhr geben. Sonja lädt wie 

immer ein. 

 

TOP 13:  Beitragszahlungen 

Beiträge konnten bei Heinz a.d. Keller getätigt werden. Der Beitrag liegt aktuell für Einzelpersonen bei 

30€ und für Ehepaare bei 40€.  

TOP 15: Anträge  

Es lagen keine Anträge zur Abstimmung vor. 

TOP 15:  Verschiedenes 

a) In der März Versammlung wird es einen Vortrag über Tauben geben.   

b) Im April wird die JHV des Kreisverbandes an unsere Versammling angehängt. 

DW beendete die Versammlung um 21.15 Uhr und wünschte allen Mitgliedern einen schönen 

Heimweg 

Die nächste Versammlung findet am 11. März 2020 statt. 

Gez. 

Thomas Klein  


